

7. Regidores

Mario Rodolfo Palencia Terrero
Maibell Muñoz Castillo

8. Secretaria
M. J. Fernández
R R T

Vice Alcaldeza
F. G.
CDIA.



Secretaria M. J. Fernández
R R T

Acta # 17-2020

Sesión Ordinaria celebrada, por la Honorable Corporación municipal de Guatire el dia miércoles primero de julio del año dos mil veinte, siendo las 9:20 a.m. Presidió la Sesión el señor alcalde municipal, Mario Rodolfo Palencia Terrero, con la ausencia de los regidores en su orden del primero al octavo: Leobardo Omar Cañez Gárdido, Elvio Vaquez Chavaria, Moisés Melissa Calix Ventura, Liborio Edmundo Muñoz Aguirre, José Wil Caudona Rodríguez, Francisco Díaz, Dolores Victoria Ernesta Padilla, Noel Antonio Alvaro Vargas, la vice alcaldesa Denia Maibel Muñoz Castillo, El comisionado de los derechos Humanos señores: Luis Alonso Villanueva Padilla, la Comisión Ciudadana de Transparencia señores: Manuel de Jesus Fernández, autoridad de fiscal alcuso mediante la Secretaria que da fe de la siguiente agenda:

1. Comprobación del Quorum
2. Postura de la Sesión
3. Lectura de la agenda
4. Lectura del acta anterior
5. Compromisos Adquiridos del proyecto de agua, ante el puestador de servicios, por la gente de agua y la municipalidad de Guatire
6. Informe sobre la Pandemia Covid-19 por el sector salud
7. Correspondencia Recibida.
8. Varios



Cierre

Haciendo quorum 2- El señor alcalde dia abierta la sección 3- le dio lectura a la agenda.- Señor Clues Vargas solicito la aprobación el informe del segundo desembolso Monedero Solidario. - El señor Alcalde lo debio no estar terminado despues se le dio la informacion fue aprobado. 4- Le dio lectura al acta anterior fue aprobado. 5- Compromisos Adquiridos del proyecto de Agua ante el prestador de servicio por la junta de agua y la municipalidad.

1- Señor alcalde de todos es sabido el proyecto a funcionado con problemas se han enfrentado de esta pasando una roturación difícil de la tubería en la zona alta por la tormenta tropical Amanda un buen tramo la tubería es de 14 pulgadas, hay equipo trabajando cuenta mover estos tubos de reemplazar por lo menos 20 personas. - La Ingeniería mando comunicado por las redes sociales y periódico informando la situación, no había agua por lo menos en unos 10 días, se ha apoyado con agua del sistema viejo, el prestador tiene problemas en la parte económica, si hay disciplina el proyecto funciona, pero hay contradicciones si no hay un buen servicio por que pagar, las cosas que no se les como uno quiere. - Tenia seguimiento con la gente que venga a firmar contrato, que acorto la gente ha venido a responderlo no en un 100%, pero si a medida, la gente necesita el servicio y asumir compromiso, la gente no es tonta pero mi sorprendió, no les permitir el tema es la sostenibilidad económica del proyecto, hay cosas de misión difícil lo que se quiere seguir apoyando, Agradecí el apoyo de Omar Galvez, Adolfo Sáenz y labrador Gómez, a la junta de agua por su labor hay fe y compromiso en el proyecto, al profesor Edmundo Duazo que ha llenado toda la sensación de la situación de la

copán

Red de distribución, nuevamente tener el proceso, el proyecto fuerte y económico, compromiso que tenemos el tema compromiso de pago a la acordada legal en la demanda con la empresa Coen-Prodicona, ya se han los montos, el municipio de Güiteopue está pendiente con su compromiso se debe pagar a la abogada, otro tema la deuda que tiene la junta de agua contra parte de la licencia de concesión, y el tema sobre de consumo de agua del municipio de los meses de noviembre diciembre 2019 y enero y febrero 2020. - Estimados vecinos con la junta de agua y los demás miembros Omar Galvez Adolfo Sáenz para iniciar la idea a esto. Es mencionado que en reuniones de junta Previene dicen que el municipio esta endeudado es importante que la corporación municipal tiene que el municipio esta endeudado. e ir saliendo, estamos en dificultad por la pandemia, todas las cosas que vienen invadiendo, todo se necesita en ciertas horas estaba hablando en reunión para que me acompañara Lotita y Omar el municipio debió bajar la cabeza, y telas de esta situación, el director de consumo que son más de 2000 círculos mil temporales, que se pague con fondos de la junta de agua, gracias a Dios la junta de agua no paga estos fondos al prestador, los tenía como posible contraparte del proyecto. - al proyecto le injetaron mas fondos la Cooperación Popular, la alcaldía paga a la abogado, y con fondo de la junta de agua pagar consumo del pueblo cargado a la alcaldía, trae a la corporación lo que esto quede esto este respaldo y que la corporación cumpla compromiso si hay continúa parte en la terminación del proyecto, esto vendría agravar la situación económica a los municipio los la situación de la pandemia los están mandando poco dinero, esto para comprar gas, maquinillas, sueldos de empleados los debemos 2 meses mas aguinaldo, así como avaros no se donan avaros a pagar, informo ya se habilitó el lugar de trámite que es un compromiso y compra de in-

copán



lunes para el lunes. 19- a la junta le dije es mejor llevar esto a los a la corporación, siempre en reunión manifiesto es dinero va hacer pagado, yo dije hay 3 escenarios: aumonos compromisos 1 pagar en partes 2 que seña me dan para pagar 3-4 que Apútesique que de fuera del proyecto, y es uno obvio quedar fuera del proyecto, aquí solo empeñando la alcaldía o con un préstamo, agradece a Juan Ángel y a Lolita a don Miguelito, los felicito yo sé tienen menor dinero, tienen mas de \$pe. 400,000,00 el dinero ha estado en buenas manos y que aumon el pago por consumo del pueblo por agua, agradecido a la municipalidad, que quede constancia de este acto en las actas, agradece tambien a Demundo Flores un hombre luchador honrado, la población los juega por las acciones es por eso trajimos esto a la corporación. 2- para discutir este punto se presentaron, los señores: Juan Ángel Vázquez, Adalid Díaz, Salvador Gómez. 3- Francisco Díaz Salado. El tema es la forma de pagar el consumo de agua del municipio, escuché la forma fácil del pago. - pero aquí tenemos personas que han aportado para contraparte del proyecto no para pagar deudas por consumo. 4- señor alcalde yo me comprometi en pagar. 5- Francisco Díaz, el tema es pagar deudas (no hemos) borrado las deudas como corporación no podemos decir por la pandemia, las deudas del año pasado, las otras alcaldías lo han hecho, por que nosotros no lo hemos hecho. 6- señor alcalde no paga a la abogada por ejecutamiento de la corporación no iba el pago de lo pidió informe a la abogada la respuesta nunca llegó. 7- Juan Ángel Díaz. cuando tengo el proyecto que vamos a hacer. 8- señor alcalde hay que esperar a que sea la contrapartida no va hacer. 9- Francisco Díaz escuché en el teléfono en una reunión que antoñabia

:copón

renunciado al proyecto. 10- señor alcalde no puedo sacar estos datos dejan los primos en saber, el compromiso que se adquirió por consumo era para pagar en este año esto lo do cuando le pone el monto (deudas), que el municipio queda fuera no es por responsabilidad administrativa, siempre hay 2 o 3 cabezas calientes no hubieran atacado, no es pago a la abogada es por el consumo. 11- Francisco Díaz posiblemente este equipado, algunos proyectos no se ejecutan en el municipio, vida mejor ejecuta hasta cinco millones, si puede tomar y arriesgo por emergencia. 12- señor alcalde con lo poco que estoy entendiendo, hoy que paga equipo de salud, comida hay deudas es importante reparar la situación de la alcaldía, la junta de agua trae una solución la alcaldía no tiene capacidad, la junta de agua paga el consumo del pueblo. 13- Francisco Díaz, no sé que los paga, yo confío en lo que usted hace y en lo que hace el gobierno. para mí no se toque el dinero de la contraparte del proyecto, los podemos quedarnos sin dinero y sin proyecto de agua. 14- Manuel Fernández la comisión de transparencia a la junta de agua le pide informe para fortalecer esto. a la corporación se le supiese redactar el presupuesto que es el acuerdo legal, que correcto saldrá cuentas con los fondos de la junta de agua, se ha ido de horno en horno, lo he dicho Carlos Miranda a manejado todo, no hubo supervisión del proyecto, los desastres naturales (los fuertes) en este caso esta involucrado el edificio y el teléfono a cargo de Apútesique es necesario informe por menor y hacer análisis no podemos estar pagando es necesario un informe, vamos a seguir apoyando, fortalecer la corporación, hay vidas humanas se pierde por la ejecución. 15- Enero Vázquez sabido la historia me da la razón, hay que convocar a un cabildo abierto y elaborar muchas cosas no saben no es una donación es un préstamo lo

:copón



dijo el inicio q del documento, le díjeron que no esta de acuerdo lo rechaza el proyecto con esperanza de los miembros estan al dia con monedas, no soy sabio q qultante, qul es el problema llamas la mala del pueblo. El pago de la abogado no es un problema nuestro estoy de acuerdo q el dinero recibido del pueblo lo contabilice, no se puede recibir dinero aci por ahi, pueden venir mas o mayore, conocien a los vecinos, no es posible estar compiendo agua y dando 5 pulgadas a la paz. cuando le quitan dinero hay q verificarse q no de malo fe cuando se usen documentos no contables. 16- Secretaria municipal en relacion a los fondos q maneja la junta de agua son fondos q se distan por actividades realizadas vialas de tamales y rifas y fiesta baile q que dio a la junta el señor alcalde Ixtapaqne nunca a quedado a pagar esto cuando se abrio la boleto q se distan \$150,00 por viviendas y hubo gente no todos

17- Señor alcalde estamos para hablar y buenas disposiciones concuerdas con la realidad, la junta de agua ya dias tiene luchando, yo nunes he pedido fondos me acuerda cuando decian tenian mas de 400 mil pesos, si lo q dice sale del alcalde es mala, cuando las cosas son difíciles hay q actuar. 18- Francisco Diaz estoy de acuerdo don Elio llamar a un cabildo abierto si estamos equivocados. 19- Dolores Victoria piensa hoy hacer un recordatorio en un cabildo abierto hace 3 años el aporte de la junta al proyecto era de Lps. 314,000.00, para la compra de terrenos de la boca tomar del proyecto, la aportacion de linea de conducción, pago de palo de cafe. 20- Señor Alcalde todos las juntas do

copia

agua entregaron el dinero al pretador, lo q manda q tendria q hacer la junta agua de aqui. Vamos a pagar el dinero al pretador es de todos nosotros, quien no hace esto se la junta directiva lo debemos entender y no paguen 21- Cabildo abierto en lo referente a la liquidacion de los domicilios de Ixtapaqne y Apulique que fueron 15 enagua clasificado y 6 por falta de documento de uso q fueron de privatizacion para entregar a la utilizacion se quedo decir q esto se una donacion del Gobierno de Espinoza, este proyecto es nuevo a nivel de estos bosques, Ixtapaqne es el mayor beneficiario y el mayor beneficiario no ha pagado, nuestro pueblo se dirige esta directo y mal informado, cuando entre un comunero una autoridad se qie, q que hacer por mi pueblo, el pueblo q se les dejan, hay una fuerte ignorancia, lo hemos permitido en nuestra ignorancia, queremos platicar a los comuneros de la junta de agua por deportar estas eventidas, el tiene una aportacion salaria con mas de cuatrocientos mil pesos es el 40%. la basa ya sea publica y privada paga devolucion en bas de no tener bien de negociacion la comision del insumo nadie la apoya y nadie se prepara para no, hay q recurrir mas dinero, con ese aporte de comuneros se aporta al pretador, la gente se queda muerta q se pide devolucion ultimado, se honra el premio de pago, y despues con contraprestada, tenemos tenido mala historia, q esa conducta no sea q sea herosa, con esto q esta sucediendo a nivel mundial no se ha visto transparencia, esto se ha visto q no se ha reparar en 10 a 15 años, al alcalde y a la junta de agua establecer un plazo adeudado y se ponga la deuda. 22- Juan Diaz Vazquez presidente de la junta de agua q qulido h q se llevado detenidamente hablas se qulido no han tomado q no seguimos adelante, cuando se realizan reuniones q tienen un criterio mas qieren lo q qulen, pero continuamos haciendo convención y despues laminando, hay q qulen convención lleva q se qulen, me dijeron q qulen

copia



en las encuestas los ladrones allí estan y aquí estay con la gente en alto, el fondo lo hemos quedado con dignidad, primero besamos 16 comunidades, después 23 comunidades, las primeras aportaciones para desarrollo tuvimos miedo pedir a la gente, pero le pago les quedó bien, limpia de terreno pero boca torna en el Tule y palos de café, siempre espero que los beneficiarios de Apureique no sean 1600 somos 1356 con la ultima encuesta arrojo 1400 y fraccion el ultimo aporte como punto de agua fue de Lps 236, 480,00 en ese informe tratar con el pretorador se validan algunos gastos, se pide copia de existencia, para saber si es dueño o no, yo fui exiliado y lo que viento digo, en su momento fui con un ingeniero al Tule para que me diera un dictamen del trabajo no hubo supervisión habían faltas en las columnas en el decorador, hablé de la ejecución de la tubería en los peajes de la tabacalera son personas garrapatas, en el sector del río gome se hizo topo y rompió la tubería los hermanos que ejecutaron el proyecto estan y así quién parte del pueblo irá a responder, el agua no le paga le paga el servicio el mantenimiento, hay que alegrar estar convencido donde estamor, los señalamientos allí están el dinero no lo tocamos, cuando acudi a reuniones lo hice con voluntad lo hago por el pueblo, hay cabezas calientes, hay medio millón, le dije al alcalde no lo vamos a dejar solo lo vamos a apoyar, mi familia me lo ejecutando me dijeron que era rapido, pero hace falta la licenciatura el 75% de la tubería esta, entonces la corporación municipal no está sola, esto lo hago por mi pueblo, mis hijos y nietos, 23 - señor alcalde el tema está claro la alcaldía no tienen condición de pagar, la calle transversal es

:copia:

para pago de empleados, dietas, tenemos una deuda por consumo de agua del pueblo, que fue asumido por la alcaldía, se agradares a la Junta de Agua que asume esa deuda hoy que afrontarlo, puede ser reparable hoy que solventar. 24 - señor Wil Cardona tengo inquietud que me ha pasar con la segunda etapa y Apureique no entra en la licitación. 25 - Dosalin Diaz es el encargado de este era el ingeniero mejor, este el proceso de licitación la cooperación mexicana invierte cincuenta y dos millones para la red de distribución de Apureique y Tejameui Apureique tiene una deuda, el pretorador venía funcionando bien a raíz de la pandemia, es importante informar en un cabildo abierto a los dueños del dinero la corporación municipal que la junta aviene la deuda de la alcaldía por consumo de agua del pueblo y la corporación asume la contra parte del proyecto, todavía no se sabe si va haber contrapartida. 26 - Señor alcalde si te paga esa deuda por consumo de agua del pueblo la alcaldía puede asumir la contra parte para terminar el proyecto si este cubriendo el consumo de agua de la gente, el pretorador no me ha pedido ese dinero. 27 - Edmundo muoz en estos momentos no se puede hacer cabildo abierto, hay que tomar decisiones loquico, rápida y congruente. 28 - Manuel fernández tomatalo a botones 29 - motividad de juan alonso informo que la junta de agua de los peajes paga al crededor Lps. 58,000,00. 30 - Claudio Valdez todo debe haber una transcripción deben responder las cosas se deben de hacer bien hay cabezas calientes es el dinero del pueblo, esta mal invertido es dinero del ciudadano uno administrativo la sociedad no dispone de la sociedad. 31 - El señor alcalde tome a botación ante la corporación municipal lo siguiente: 1 - Que la junta de Agua Potable del Caño Grande de Apureique, pague la deuda que asumió la municipalidad de Apureique por consumo de agua del pueblo de los meses de noviembre, diciembre 2019 y

:copia:



enero y febrero año 2020 que asciende a \$ps. 462,744,00 ante el Gerentador de servicio, Agua de la Sierra de montecillos, - y que la municipalidad asume la contrapartida del proyecto de agua potable, así de distribución domiciliaria de Guateque que le corresponde a los beneficiarios, le consultó a cada miembro de la cooperación municipal: Primero regidor Leobardo Omar Caceres Galindo manifestó si esta de acuerdo, segundo regidor Claudio Vazquez Chavarro manifestó no esta de acuerdo, tercero regidor Noevel Melchor Calix Ventura manifestó si esta de acuerdo, cuarto regidor Leobardo Edmundo Lugo Aquilar manifestó si esta de acuerdo, quinto regidor Jose Vil Cordonera manifestó si esto da acuerdo, sexto regidor Francisco Saita manifestó no estas de acuerdo que le sigue otro forma de pago una duola, séptimo regidor Dolores Victoria Linares Padilla manifestó si esta de acuerdo, octavo regidor Noel Antonio Alvaro Vargas, manifestó en vista del escrito presentado el 26 febrero 2020 mi voto es en contra no esta de acuerdo, señor alcalde manifestó si esta de acuerdo. - 32- La Honorable Corporación municipal en uso de las facultades que la ley le confiere por mayoría acuerdan: Que la junta de Agua potable del Caño urbano de Guateque, pague la deuda que asumió la municipalidad de Guateque por consumo de agua del pueblo de los meses de noviembre, Diciembre 2019 y Enero y febrero 2020 que asciende a \$ps. 462,744,00 ante el gerentador de servicio Agua de la Sierra de montecillos, - y que la municipalidad asume la contrapartida del proyecto de agua potable así de distribución domiciliaria de Guateque y que le corresponde a los beneficiarios. 33- El señor alcalde agradeció a la junta de Agua, a Don Adolfo Perez a Salvador Garcia representante de la sociedad civil ante el gerentador, a los compañeros de corporación

copán

ación que apoyaron garantía para el pueblo que toma agua, hace frente al proyecto, los caños tienen que ser pintados la historia nos ha jugado 34- Alcalde Heredia, saludo el esquinita y el río y le quiere integrar. 35- Señor alcalde habrá que convocarlos. 36- Alcalde Heredia la oportunidad de Guateque se hay dinero este proyecto es de gran importancia compañeros de corporación no tienen dolores haciendo por Guateque, que sacarán si no se lleva a cabo, como dijo Antonio luego unidos con aporte a nivel de comunidades y barrios de \$ 600,00 eso ya la gente esta teniendo esto es algo que vale la pena 6- Informe sobre la Pandemia Covid -19 por el sector salud en Guateque, 1- Señor alcalde me encargo con la doctora Alessandra Mejia lo, ver pasado quedó pendiente su informe. 2- Doctora Alessandra Mejia informó que en el mes de junio acabaron de terminar con protocolo 22- en caños Guateque 8 en playitas 1 en el misterio 31^{as} personas en vigilancia en el mes de junio ya dieron de su cuarentena 27 de esa 1 de San Rafael, hay media docena de personas que vienen 3 veces semanales de esa cuarentena resultados negativos, hasta el dia de hoy 01/07/2020 el municipio esta limpio, problema pero no que solo tienen los fines de semana esos caños no entran en las estadísticas, las contadoras de control de calidad y entradas de personas, salen a comprobar redes que cumplen las medidas de bioseguridad dieron 17 caños en la Playa debemos seguir aperturando 3- Francisco Saita que para con personas aperturando en el playón 4- Doctora el sans del playón 5- en cuarentena en Tiquipalpa el laboratorio no ha dado la prueba compinatoria no sabe si no la tiene. 5- Francisco Saita los personas despechadas de casablanca 6- Doctora estas personas dieron de su cuarentena hace 20 días. 7- Manuel Fernández estos viendo gente de San Pedro sola solo los fines de semana por 2 días pueden

copán



los automaticos, se puede hacer una prueba rapida
hay gente que viene y hace fiesta, no se esta
biendo la medicina preventiva se pide llamar
los medicos del pueblo y que hagan pruebas ra-
pidas en el pueblo. 8-Dotora Alejandra la corpora-
cion municipal no debe dejar entrar personas que
no vienen por un dia, ni a policias tienen que
no cumplir confinamiento y lo evidecen. 9-Eli-
cio Vazquez yo no estoy de acuerdo que personas
estan en los retenes, es mejor contratar 203 per-
sonas, la gente voluntaria no hace nada, la
gente con virus no puede quitar la libre locomoción
creen ustedes si mi hijo tiene de darle Pedro me
no ha venido a infectar viene de otros en los retenes
no hay doctores, debemos dar seguimiento a lo que
hace salud. 9. Elicio Vazquez no esta de acuerdo
con la gente que va a los retenes esto gente
voluntaria no hace nada, que se contraten
203 personas gente responsable gente con virus
y no quiten la libre locomoción. 10-Edmundo
Luzo informo que en el playas de la Paz hoy
se ha confirmado la primera fiesta que hacen esa
esta gente que no vive en el virus 11- Francisco
Santos pregunta sobre valor de los equipos medios
7-Correspondencia recibida la invitacion da cues-
toria de la correspondencia recibida. 1- El departa-
mento de contabilidad y presupuesto presenta-
ron ante la corporacion municipal para
la aprobacion modificaciones al presupues-
to de ingresos y egresos año 2020 (el detalle

Leygo	Opcion	de mas de meno)
III-11	Desarrollo y Protección ambiental	
III-11	desarrollo y desarrollo basico	84,000,00
III-11	Decimo Cuarto mes	7,000,00
III-11	desarrollo y desarrollo basico	100,000,00

copia

		Total	
161-11	beneficio	70,000,00	191,000,00
11750-11	Contingencia de gasto social	60,000,00	
122-11	fornales	20,000,00	
255-11	comisiones y gastos bancarios	20,000,00	
211-11	luminarias de energia electrica	11,000,00	
214-11	telefonía fija	10,000,00	
	Total	191,000,00	
55110-11	Educación	700,000,00	
55110-11	Salud	700,000,00	
47210-11	Constr. cultura abandonados		
	territorio	400,000,00	
47210-11	Proy. de Agua Potable Cabeza		
	de dianto	200,000,00	
47210-11	Muj. de lhd de destino beneficios		
	de agua potable	200,000,00	
54200-11	Participacion ciudadana	100,000,00	
54200-11	Seguridad ciudadana	100,000,00	
	Total	1,200,000,00	1,200,000,00
	Total	1,391,000,00	1,391,000,00

La honorable corporacion por mayoria aprobo
la modificacion al presupuesto año 2020.

2- De acuerdo ante lo Honorable corporacion
municipal para su aprobacion Ofrece de
libreta de fecha 26/06/2020 (el detalle):

Leygo	Debito	credito
11.001.01.0.10	600,000,00	
15.013.01.0.10	300,000,00	
11.001.01.0.20		900,000,00

La honorable corporacion por mayoria apro-
bo el agente de libreta antes dictado. 8- Va-
rios no le dieron 9- Lloran no habiendo
mas de que dieron de tres la tasa a
las 2:20 pm. Pagan a la liquiente
no jor las fincas - - - - van

copia



Sesión -

~~funcionarios~~
1 regidor

~~2 regidores~~

Noris Melissa C.
3 regidores

~~3 regidores~~
4 regidores

~~5 regidores~~

~~6 regidores~~

~~7 regidores~~

~~8 regidores~~

~~9 regidores~~
no acudió

Sealde Mpal

M.J. Tercero
C.I.

J.H.
C.D.H.

~~Sealde Mpal~~



Acta # 18-2020

Sesión Ordinaria celebrada, por la Honorable Corporación municipal de Gutiérrez, Comayagua el dia miércoles veintinueve de julio del año dos mil veinte, siendo las 1:30 pm. Previó la sesión los señores regidores municipales Junia maribel Luego Castille con la asistencia de los regidores en su orden siguiente: primer regidor Leobardo Omar Cozzer Salindio, tercera regidora Noris melissa Galvez ventura, cuarto regidor Liborio Edmundo Suazo Agular, quinto regidor José Wil Cardona Rodriguez, sexto regidor Francisco Piñta, séptimo regidor Dolores Victoria Pérez Padilla, Octavo regidor Noel Antonio Alvarado Vargas, El comisionado de los derechos Humanos señor Luis Alonso Villanueva Padilla, la comisión Ciudadana de transparencia señores:manuel de juan fernandez, Emilio Padilla Meléndez, con la ausencia del segundo regidor P.J.: . Escaneado con CamScanner